

"Es lícito hablar de un materialismo cristiano" (Monseñor Escrivá)

"El amor, que conduce al matrimonio y a la familia, puede ser también un camino divino, vocacional, maravilloso, cauce para una completa dedicación a nuestro Dios"



Cerca de treinta mil amigos de la Universidad de Navarra llegaron de toda España y diversas partes del mundo a Pamplona para escuchar al gran canciller de la universidad, monseñor José María Escrivá de Balaguer. Monseñor Escrivá, fundador y presidente general del Opus Dei, conversa con los asistentes en el campus de la universidad ante la imposibilidad de recibirlos en local cerrado al superarse todas las previsiones de asistencia. Foto Europa Press.)

PAMPLONA, 8 (De nuestro enviado especial Agustín Alberti).—Hoy, a las 10 de la mañana, en el campus de la Universidad, el presidente general del Opus Dei y gran canciller de la Universidad de Navarra Monseñor José María Escrivá de Balaguer ofició una misa, a la que asistieron más de 20.000 personas llegadas a Pamplona con motivo de la segunda asamblea de Amigos de la Universidad de Navarra.

SANTIFICARSE EN EL MUNDO

En su homilía, el Fundador del Opus Dei comenzó diciendo que sus palabras iban a ser de sacerdote, "palabras, pues, que desean ser sobrenaturales, pregoneras de la grandeza de Dios y de sus misericordias con los hombres". Se refirió a la concepción del cristianismo, según la cual el mundo aparece como algo no susceptible de santificación, y dijo: "Reflexionad por un momento en el marco de nuestra Eucaristía, de nuestra Acción de Gracias: nos encontramos en un templo singular; podría decirse que la nave es el campus universitario; el retablo, la Biblioteca de la Universidad; allí, la maquinaria que levanta nuevos edificios; y arriba, el cielo de Navarra... ¡No os confirma esta enumeración, de una forma clásica e inolvidable, que es la vida ordinaria el verdadero lugar de vuestra existencia cristiana? Hijo mío, allí donde están vuestros hermanos los hombres, allí donde están vuestras aspiraciones, vuestro trabajo, vuestros amores, allí está el sitio de vuestro encuentro cotidiano con Cristo. Es, en medio de las cosas más materiales de la tierra, donde debemos santificarnos sirviendo a Dios y a todos los hombres."

MATERIALISMO CRISTIANO

"Hay una única vida, hecha de carne y espíritu, y ésa es la que tiene que ser —en el alma y en el cuerpo— santa y llena de Dios: a ese Dios invisible lo encontramos en las cosas más visibles y materiales.

No hay otro camino, hijos míos: o sabemos encontrar en nuestra vida ordinaria al Señor, o no lo encontraremos nunca. Por eso queda decirles que necesita nuestra época devolver —a la materia y a las situaciones que parecen más vulgares— su noble y original sentido, ponerlas al servicio del Reino de Dios, espiritualizarlas, haciendo de ellas medio y ocasión de nuestro encuentro continuo con Jesucristo.

El auténtico sentido cristiano —que profesa la resurrección de toda carne— se enfrentó siempre, como es lógico, con la desencarnación, sin temor a ser juzgado de materialismo. Es lícito, por tanto, hablar de un materialismo cristiano, que se oróne audazmente a los materialismos cerrados al espíritu.

¿Qué son los sacramentos —huellas de la Encarnación del Verbo, como afirmaron los antiguos— sino la más clara manifestación de este camino, que Dios ha elegido para santificarnos y llevarnos al Cielo? ¿No veis que cada sacramento es el amor de Dios, con toda su fuerza creadora y redentora, que se nos da sirviéndose de medios materiales? ¿Qué es esta Eucaristía —ya inmune— sino el Cuerpo y la Sangre adorables de nuestro Redentor, que se nos ofrece a través de la humilde materia de este mundo —vino y pan—, a través de los elementos de la naturaleza, cultivados por el hombre,

como el último Concilio Ecuménico ha querido recordar?

Se comprende, hijos, que el Apóstol pudiera escribir: "todas las cosas son vuestras, vosotros sois de Cristo y Cristo es de Dios". Se trata de un movimiento ascendente que el Espíritu Santo, difundido en nuestros corazones, quiere provocar en el mundo: desde la tierra, hasta la gloria del Señor. Y para que quedara claro que —en ese movimiento— se incluye aun lo que parece más prosaico, San Pablo escribió también: "ya coméis, ya bebéis, habed todo para la gloria de Dios".

MENTALIDAD LAICAL

"Tenéis que difundir por todas partes una verdadera mentalidad laical, que ha de llevar a tres conclusiones: a ser lo suficientemente honrados, para pechar con la propia responsabilidad personal; a ser lo suficientemente cristianos para respetar a los hermanos en la fe, que proponen —en materias opinables— soluciones diversas a la que cada uno de nosotros sostiene, y a ser lo suficientemente católicos, para no servirse de nuestra Madre la Iglesia, mezclándola en banderías humanas."

LIBERTAD

"Sé que no tengo necesidad de recordar lo que, a lo largo de tantos años, he venido repitiendo. Esta doctrina de libertad ciudadana, de convivencia y de comprensión forma parte muy principal del mensaje que el Opus Dei difunde. Tendré que volver a afirmar que los hombres y las mujeres que quieren servir a Jesucristo en la Obra de Dios son sencillamente ciudadanos iguales a los demás que se esfuerzan por vivir con seria responsabilidad —hasta las últimas conclusiones— su vocación cristiana?"

"También las obras que —en cuanto a asociación— promueve el Opus Dei tienen unas características eminentemente seculares: no son obras eclesiásticas. No gozan de ninguna representación oficial de la Sagrada Jerarquía de la Iglesia. Fomenta, en cambio, el Opus Dei centros de formación obrera, de capacitación obrera, de enseñanza primaria, media y universitaria, y tantas y tan variadas labores más en todo el mundo, porque su afán apostólico —escribió hace muchos años— es un mar sin orillas."

ESPERANZA DE QUE EL ESTADO CONTRIBUYA

"Una vez más quiero, en esta ocasión, agradecer la colaboración que rinden a nuestra Universidad mi nubilísima ciudad de Pamplona, la grande y recia región navarra; los amigos procedentes de toda la geografía española y —con particular emoción lo digo— los no españoles, y aun los no católicos y los no cristianos, que han comprendido, y lo muestran con hechos, la intención y el espíritu de esta empreza.

El entendimiento del papel que la Universidad habría de jugar en su vida es seguro que motivó el apoyo que Navarra le dispensó desde un principio: apoyo que, sin duda, habrá de ser, de día en día, más amplio y entusiasta.

Sigo manteniendo la esperanza —porque responde a un criterio justo y a la realidad vigente en tantos países— de que llegará el momento en el que el Estado español contribuirá, por su parte, a aliviar las cargas de una tarea que no persi-

gue provecho privado alguno, sino que —al contrario— por estar totalmente consagrada al servicio de la sociedad, procura trabajar con eficacia por la prosperidad presente y futura de la nación."

AMOR HUMANO

"Y ahora, hijos e hijas, dejadme que me detenga en otro aspecto —particularmente entrañable— de la vida ordinaria. Me refiero al amor humano, al amor limpio entre un hombre y una mujer, al noviazgo, al matrimonio. He de decir una vez más que ese santo amor humano no es algo permitido, tolerado, junto a las verdaderas actividades del espíritu, como podrían insinuarse en los falsos espiritualismos a que antes aludí. Llevo predicando de palabra y por escrito todo lo contrario desde hace cuarenta años, y ya lo van comprendiendo los que no lo comprendían.

El amor, que conduce al matrimonio y a la familia, puede ser también un camino divino, vocacional, maravilloso, cauce para una completa dedicación a nuestro Dios. Realizad las cosas con perfección, os he recordado, poned amor en las pequeñas actividades de la jornada, descubrid —insisto— ese algo divino que en los detalles se encierra: toda esta doctrina encuentra especial lugar en el espacio vital, en el que se encuadra el amor humano.

Ya lo sabéis, profesores, alumnos, y todos los que dedicáis vuestro quehacer a la Universidad de Navarra: he encomendado vuestros amores a Santa María, Madre del Amor Hermoso. Y ahí tenéis la ermita que hemos construido con devoción, en el campus universitario, para que recoja vuestras oraciones y la obediencia de ese estupendo y limpio amor, que ella bendice."

VIVIR DE LA FE

"Engrandezed al Señor conmigo y ensalzemos su nombre todos juntos. Es decir, hijos míos, vivamos de la fe.

Fe, virtud que tanto necesitamos los cristianos, de modo especial en este año de la Fe que ha promulgado nuestro amadísimo Santo Padre el Papa Paulo VI: porque, sin la fe, falta el fundamento mismo para la santificación de la vida ordinaria.

Fe viva en estos momentos, porque nos acercamos al misterio fidei, a la Sagrada Eucaristía; porque vamos a participar en esta Pascua del Señor, que resume y realiza las misericordias de Dios con los hombres.

Fe, hijos míos, para confesar que, dentro de unos instantes, sobre esta alta, va a resounding la obra de nuestra Redención. Fe, para saborear el Credo y experimentar, en torno a este altar y en esta Asamblea, la presencia de Cristo, que nos hace cor unum et anima una, un solo corazón y una sola alma, y nos convierte en familia, en Iglesia, una, santa, católica, apostólica y romana, que para nosotros es tanto como universal.

Fe, finalmente, hijos e hijas queridísimos, para demostrar al mundo que todo esto no son ceremonias y palabras, sino una realidad divina, al presentar a los hombres el testimonio de una vida ordinaria, santificada en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo y de Santa María."

TELEGRAMA

Tras la misa fue leído un telegrama enviado por la secretaría de Su Santidad, cuyo texto es el siguiente:

"Excelentísimo monseñor Josemaría Escrivá de Balaguer, Universidad Pamplona.

A participantes II Asamblea General Amigos Universidad Navarra, Augusto Pontífice dirige saludo paterno

invocando sobre ellos divina

asistencia y mientras testi-

monea reconocimiento por ge-

nerosa ayuda bienhechora

ese centro promoción cultu-

ral y religiosa juventud estu-

dantil, envía de corazón

vuestra excelencia, clausura

de profesores, alumnos,

asambleístas, implorada ben-

dición apostólica. Cardenal

Cicognani. Secretario de Es-

tado de Su Santidad. Ciudad

Vaticano."

Participantes II Asam-

blea General Amigos Univer-

sidad Navarra, Augusto Pon-

tífice dirige saludo paterno

invocando sobre ellos divina

asistencia y mientras testi-

monea reconocimiento por ge-

nerosa ayuda bienhechora

ese centro promoción cultu-

ral y religiosa juventud estu-

dantil, envía de corazón

vuestra excelencia, clausura

de profesores, alumnos,

asambleístas, implorada ben-

dición apostólica. Cardenal

Cicognani. Secretario de Es-

tado de Su Santidad. Ciudad

Vaticano."

A este telegrama, el gran can-

ciller ha contestado con otro decia:

"Eminentísimo cardenal Cicognani. Secretario de Es-

tado de Su Santidad. Ciudad

Vaticano."

Monseñor Escrivá dijo a los estudiantes

Formaos porque vais a ser necesarios a la sociedad"

PAMPLONA, 9. (Europa

Press.)—El tema de los es-

tuandos ha sido el aborda-

do esta mañana a las once

por el fundador del Opus

Dei, monseñor Escrivá de

Balaguer, en una nueva y

última recepción dedicada

preferentemente a los es-

tudiantes de la Universidad

de Navarra, dentro de la

serie de contactos directos

que ha mantenido en estos

días con los asistentes a la

Asamblea de Amigos de la

Universidad.

Como en ocasiones ante-

riores, ha constituido, efecti-

vivamente, un diálogo, en el

que monseñor Escrivá de

Balaguer contestó a nume-

rosas preguntas, si bien en

esta ocasión se dirigió de

manera especial a cuestio-

nnes relacionadas con los

estudiantes de la Uni-

versidad de Navarra.

Como en ocasiones ante-

riores, ha constituido, efecti-

vivamente, un diálogo, en el

que monseñor Escrivá de

Balaguer contestó a nume-

rosas preguntas, si bien en

esta ocasión se dirigió de

manera especial a cuestio-

nnes relacionadas con los

estudiantes de la Uni-

versidad de Navarra.

Como en ocasiones ante-

riores, ha constituido, efecti-

vivamente, un diálogo, en el

que monseñor Escrivá de

Balaguer contestó a nume-

rosas preguntas, si bien en

esta ocasión se dirigió de

manera especial a cuestio-

nnes relacionadas con los

estudiantes de la Uni-

versidad de Navarra.

Como en ocasiones ante-

riores, ha constituido, efecti-

vivamente, un diálogo, en el

que monseñor Escrivá de